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Zusammenfassung



          
Hintergrund und Fragestellung Internationale Daten weisen auf einen Anstieg im E-Zigaretten-Konsum hin. In Deutschland jedoch gibt es bis dato große Defizite in der Berichterstattung aktueller Prävalenzen. Zur Behebung dieses Defizits sollen die vorliegenden Daten einen Beitrag liefern. Sie erlauben insbesondere eine simultane Differenzierung nach Nikotingehalt der E-Zigarette und nach dem Tabakrauchstatus der Nutzer.



          
Methodik und Material Datenbasis bildet das Nationale Krebshilfe-Monitoring NCAM. Hier wurden in der ersten Welle 3000 Personen im Alter von 14 bis 45 Jahren telefonisch befragt. Berichtet werden Punktschätzer, Konfidenzintervalle sowie Determinanten des Konsums.



          
Ergebnisse Insgesamt hatten 20 % der Befragten schon einmal eine E-Zigarette genutzt, davon griffen 80 % auf nikotinhaltige Liquids zurück. Männer, jüngere Personen, Personen mit Migrationshintergrund und Personen mit niedrigem Bildungsstand hatten eher schon einmal E-Zigaretten genutzt als die jeweiligen Referenzgruppen. Die Hälfte aller Jemalsnutzer von E-Zigaretten rauchte auch Tabakzigaretten. Rund ein Drittel aller Jemalsnutzer hatte noch nie Tabakprodukte konsumiert.



          
Folgerungen und Diskussion Als Zielgruppen für zukünftige Präventionsmaßnahmen ergaben sich zum einen Jugendliche, da die jüngsten Befragten die höchsten Prävalenzen aufwiesen, sowie Nie-Raucher, da ein Drittel der E-Zigarettennutzer noch nie Tabakzigaretten geraucht hatte. Beide Gruppen erscheinen ebenfalls als relevante Zielgruppe, deren Einstieg in die Nutzung von E-Zigaretten verhindert werden sollte.
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Abstract



          
Background International data suggest an increase in e-cigarette use. However, there are still significant deficits in the reporting of its current prevalence. The present study reports representative data on e-cigarette use that make it possible to differentiate users both by the nicotine content of the e-cigarette liquids being used and by their smoking status.



          
Methods and material The underlying data are taken from the National Cancer Aid Monitoring (NCAM). In its first wave, 3000 persons aged between 14 and 45 were interviewed by telephone. Point estimates, confidence intervals and determinants of use will be presented.



          
Results Overall, 20 % of respondents had used an e-cigarette before, of which 80 % used liquids containing nicotine. Men, younger persons, persons with a migrant background and persons with a lower education level were more likely to have used an e-cigarette before than their respective reference groups. Half of all ever users of e-cigarettes also smoked tobacco cigarettes, while roughly one third had never used tobacco products before.



          
Conclusions For the first time, a representative study was conducted combining questions on the use of e-cigarettes with questions on smoking tobacco cigarettes and the nicotine content of the liquids being used. Target groups for future prevention measures are adolescents, as they had the highest prevalence of e-cigarette use, as well as non-smokers, since one third of e-cigarette users had never used a tobacco product before. Both groups also seem to be relevant target groups for which the introduction to e-cigarettes should be prevented.
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